





# “Vigía de la fe”

Por Luciano Figueroa C.

La tarea episcopal en la época contemporánea resulta de suyo difícil por la complejidad de los tiempos que se viven, por los vaivenes que se aprecian en los diferentes ámbitos, e incluso por los embates que sufre la propia Iglesia o las posiciones que adoptan algunos de sus miembros.



Tan difícil como es tal función resulta traspasar a las páginas de un libro la trayectoria de alguna de las figuras que han ejercido delicados cargos. Y lo es mucho más comprometedor cuando esa figura, aún por la gracia de Dios, se desplaza entre nosotros como ocurre también con casi todos aquellos que en alguna forma han sido partícipes o testigos de sus actuaciones y cuando su obra espiritual y material se encuentra latente entre nosotros.

Pero para el escritor David Toledo estos escollos no han sido tales, por cuanto con serenidad y destreza ha sabido trazar en forma objetiva, veraz y amena la trayectoria de una de las figuras indiscutidas de la Iglesia de Valparaíso, como es monseñor Emilio Tagle Covarrubias.

Quien por espacio de 22 años se desempeñara como pastor de esta diócesis tiene una personalidad muy peculiar en que por sobre la sencillez natural se alza una voz firme para defender sus principios que siempre están basados en la razón, en la moral, en el amor y en la comprensión.

“Vigía de la fe” es un libro que condensa la existencia de monseñor Emilio Tagle entregada por entero al servicio de Dios, pero que a la vez resume la amplia labor apostólica desarrollada principalmente en esta Diócesis, donde la Iglesia creció mediante la creación de una veintena de nuevas parroquias, una serie de organismos de servicio y establecimientos educacionales destinados a contribuir a la formación moral de la juventud.

Es una obra estructurada en base al desarrollo de la eucaristía, adornada con precisas y significativas citas del Evangelio o del propio pensamiento de monseñor Tagle, a través de su palabra elocuente, siempre didáctica, destinada a orientar e imponer la doctrina de la verdad, la doctrina de Cristo.

Necesariamente aparece en las páginas de “Vigía de la fe” el ambiente en que, a través de las diversas etapas de su vida, debió desenvolverse

momentos culminantes de la historia nacional, lo que deja en evidencia también lo difícil que fue para el obispo el cumplimiento de su delicada misión.

Surgen entonces recuerdos de los más variados personajes que oscilan entre el Presidente Jorge Alessandri y el general Pinochet, pasando por los periodos intermedios correspondientes a los gobiernos demócratacristiano y de la Unidad Popular. Las distintas evocaciones son tratadas con imparcialidad, con respeto y con delicadeza, pero al mismo tiempo con una redacción clara y amena que obliga al lector a no detener la lectura.

Conocedor profundo de monseñor Tagle por haber sido el autor su colaborador directo por espacio de muchos años, pudo incluir en esta obra una serie de antecedentes poco conocidos de la trayectoria del Obispo emérito, como asimismo mostrar sus rasgos más peculiares, recalcando aquellos pensamientos más profundos expuestos en forma permanente y hasta el presente por el prelado.

De este modo quedan estampadas en este libro, entre tantas otras, sus

---

“Vigía de la fe” es un libro que condensa la vida de monseñor Emilio Tagle C., entregada por entero al servicio de Dios”.

---

preocupaciones constantes por la niñez y la juventud o por la observancia de los principios morales, los problemas de los sectores más modestos o el fortalecimiento de la familia como base indiscutible de la sociedad moderna y cristiana.

Pero también se registran los diferentes aspectos de su obra material desarrollada exclusivamente con miras a facilitar la elevación del espíritu. Sin duda que una de las tareas fundamentales por él cumplidas es la construcción del Seminario Mayor, en Lo Vásquez, instrumento básico para poder continuar desarrollando la formación de nuevos integrantes del clero, mediante la estimulación de las vocaciones sacerdotales.

“Vigía de la fe” nos muestra innumerables pasajes de la existencia de esta figura de la Iglesia porteña y nacional, cuya obra pastoral no sólo está registrada en esas páginas, sino que se encuentra latente entre los habitantes de esta Región, y que a pesar de su retiro a la apacible tierra de Olmué continúa fortale-

2718

000169213

p. 3

5-IX-1988

61. Mensario Valparaíso

# Vigía de la fe" [artículo] Luciano Figueroa C.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Figueroa Contreras, Luciano

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Vigía de la fe" [artículo] Luciano Figueroa C. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile